

REPUBLICANO

ANIVERSARIO

Los periódicos de la tarde de hoy, cuando en la sentencia ejecutada en los capitanes Galán y García Hernández. Huesca 14. En el cuartel de San Juan, se ha reunido esta mañana a las ocho, el Consejo Supremo para juzgar a cinco encartados en la sublevación de Aragón. A las once y diez se ha leído la sentencia a los procesados que condenaban a muerte a los capitanes Galán y García Hernández. Los condenados oyeron la lectura de la sentencia con gran entereza. A las tres y diez se ejecutó la sentencia en el polvorín del Campiño Viejo de Fornillos, junto al campo y cementerio denominado de los Mártires de la Libertad. Hoy a las tres y media se ha cumplido el primer aniversario del fusilamiento de aquellos dos héroes que perdieron su vida en la justicia de los hombres, y quisieron hacer a las manos de unos esbirros, dando así un formidable ejemplo de fraternidad. Sangre fértil, generosa, sangre de deshechos valientes capitanes, que tuvo la virtud de ahogar en ella a un régimen carcomido y manchado por todas las injusticias históricas.

NUEVO CENTRO REPUBLICANO

El sábado a las ocho de la tarde se inauguró el "Círculo Republicano", el que era "Centro Popular de Los Dolores". Con dicho motivo fueron invitadas diversas personalidades del republicanismo local, desfilándose la fiesta con una enorme asistencia de público y un gran fervor republicano, haciendo uso de la palabra don Isidro Martínez y don Emilio Romero por la Alianza republicana y don Francisco Pérez Landerón, don Casimiro Boumali, como republicanos independientes, dando cuenta de una adhesión de don Antonio Ros por el P.R.R.S. El señor Martínez recordó sus luchas por la República en el barrio dolorense, luchas en las que nunca sintió el desaliento, viéndolas compensadas con la gran actuación de todos los vecinos en el momento del sufragio. Dice que hoy es también su estado de ánimo el de un gran optimismo. El señor Romero Ruiz, se felicita y felicita al pueblo por el entusiasmo con que se congrega, ante la nueva llamada de los republicanos; ello demuestra, que podemos mirar al futuro de España y de Cartagena con los ojos de una fe pública que ha de regirnos a todos. Bonmati Azorin señala los tres puntos vértices del triángulo que encierra en esta hora la vida política de la nación, tan intensa y tan magnífica que está por encima, del momento local de esta fiesta: esos tres puntos son el recuerdo de Galán y García Hernández, la Constitución del Estado republicano con su ley fundamental y su más alta magistratura y la recomposición de fuerzas republicanas que está realizando la Alianza.

Portal madrileña

Madrid es un hervidero. Un hervidero cuyas burbujas comienzan a romperse desde bien temprano, transformándose en el vapor de agua de unos papelititos, tricoloros y otros ejemplares de la flamante Constitución. Madrid, inflamado de fervor republicano, presenta el aspecto de los grandes acontecimientos, emblemas nacionales, coqueadas, belmbrón, mucho, relumbros. El pueblo mira, en continuo dambular, observa el paso fugasísimo de los aeroplanos, ora todo el armatoste bélico que el poder ha puesto en juego. Día popular. Pocas señoras encajetadas, poquitas. Pero en su defecto, deben haber estropeado a todos los retoños de los afiliados a la Casa del Pueblo. Hoy se ve un portal otro. Al menos se ve un portal que es menos visto, bastante más simpático. Pero la nota culminante del día, es la aparatosa guerra que ha desplegado el Gobierno en honor de S. E. Soldados, Guardia Civil, Marina, Carabineros, Escuadrones de Caballería, Fuerzas de Regulares, Fuerzas del Tercio, Academias Militares, Escuela Naval, completando el cuadro, Minones, Mi queletes, Fopales, y Mozos, de Escudra. Algo muy vistoso y muy entretenido. Sobre todo después del dramático discurso pronunciado en la Cámara hace unos días por el brioso Ministro de la Guerra. En vez de una "metáfora" a S. E. parece que nuestras fuerzas Armadas, por su atuendo, van a la célebre "batalla de los siete" de que habla Fernández Flores en "Las siete columnas". Y la ganará. Vaya si la ganará!

YATZA!

Pide admiración para estos gobernantes queal prisa se dieron por encargar a España en su ley constitucional y por la virtud maravillosa de no caer en la dictadura debatiendo entre extremismos de izquierda y derecha. Recuerda los problemas locales (C.I. S.A., Constructora y Aguas) y dice que la principal misión de los partidos políticos es informar a su base nacional y de los terrenos que pisan en cada localidad y no prestar acatamiento sumiso a las altas jerarquías; de aquella manera nunca podrán gozar nuestros deseos y necesidades, Albornoz en el problema de aguas, ni Prieto en la Constructora. El señor Pérez Lurbe recuerda que llegó a la actuación republicana desde la Alcaldía pleno de aquellos deseos de que la vida española había de regenerarse y convertirse en algo muy distinto de lo que había constituido al viejo régimen. Desgraciadamente para Cartagena, él pudo comprobar las dificultades

Guitarra del mesón...

Guitarra del mesón que ha sido el alma de los músicos que en ella se han pasado horas y horas, siempre que se pasaba una tarde en el mesón. Cuando llegan instantes decisivos en la vida de un hombre; cuando la vida se divide en dos partes, cuando se ofrecen y manifiestan de modo que es inevitable el abordarlos y penetrar en ellos y continuar ya con ellos hasta el descalace, que dan establecidas líneas divisorias que dividen perfectamente el espacio y definen dos campos, el de los apetitos y el de las generosidades. Con la misma fluidez con que se desliza el tiempo; con igual celeridad con que aquellos y todos los instantes nacen y pasan, de los dos campos, de los espacios encontrados en opuesta vertiente, se levantan fuerzas que al combatir entre sí al chocar rápidamente sus energías, determinan ya que el resultado del choque es casi simultáneo la acción o la actitud del individuo. O los apetitos o las generosidades. O la abundancia material, bien cargada y repleta, o la indiferencia por cuanto no sea propio del ideal y del espíritu. O la vida vertida hacia uno mismo, hacia la propia estimación, seguridades y conveniencias, o, por el contrario, vuelta

PLUMA AL VIENTO

HEROES... Cuando llegan instantes decisivos en la vida de un hombre; cuando la vida se divide en dos partes, cuando se ofrecen y manifiestan de modo que es inevitable el abordarlos y penetrar en ellos y continuar ya con ellos hasta el descalace, que dan establecidas líneas divisorias que dividen perfectamente el espacio y definen dos campos, el de los apetitos y el de las generosidades. Con la misma fluidez con que se desliza el tiempo; con igual celeridad con que aquellos y todos los instantes nacen y pasan, de los dos campos, de los espacios encontrados en opuesta vertiente, se levantan fuerzas que al combatir entre sí al chocar rápidamente sus energías, determinan ya que el resultado del choque es casi simultáneo la acción o la actitud del individuo. O los apetitos o las generosidades. O la abundancia material, bien cargada y repleta, o la indiferencia por cuanto no sea propio del ideal y del espíritu. O la vida vertida hacia uno mismo, hacia la propia estimación, seguridades y conveniencias, o, por el contrario, vuelta

Se nombra el Delegado del Tribunal Tutelar de menores

Nos enteramos con gran satisfacción de haber sido nombrado Delegado en Cartagena del Tribunal Tutelar de Menores, el Abogado Nacional y Abogado don Enrique Antón Cano.

Centro de Unión Republicana CONVOCATORIA

Se cita a los señores socios a Junta General extraordinaria para el próximo jueves, 17 del actual, a las 8 de la noche, en el local social, Plaza de Cayetana, 6. Si por falta de número no se puede celebrar, según los socios que quedan citados para el día siguiente viernes a la misma hora, y caso de suceder lo mismo, definitivamente y con el número de socios que concurren, se celebrará la Asamblea el sábado próximo 19 del actual en el mismo local y hora.

EL REFORMATARIO INFANTIL

REALIDAD DE LAS ATALAJAS

Hace unos días, desde las columnas de este diario, hemos comentado someramente de un hecho delictivo protagonizado por un niño de corta edad. En estas horas, suponemos que el caso habrá caído en las tapadas e ineficaces mallas burocráticas, y dentro de unos meses, si nuestra burocracia se decide a dar una brillante muestra de sus delicadas actividades, los padres del pequeño delincuente—en la risueña suposición de que existían—habrán de desplazarse a Murcia, si sus medios lo permiten—para escuchar una serie interminable de reconveniones y palabras conminatorias, que añadirán molestias a su natural aflicción. Entre tanto, el pequeño, en libertad para obedecer sus torpes impulsos, puestor que la Ley prohíbe su reclusión—acertadamente—en establecimientos penitenciarios comunes—continuará corrompiéndose, resbalando por esta u por aquella una mano amiga lo contenga en su caída. Si este hecho fuera único, o se produjera espaciada y tardíamente, no sentiríamos tan aguda necesidad de que funcionara el Reformatorio. Mas, para desgracia nuestra, tiene sus precedentes análogos en merosos, y si no ponemos un caritativo y eficaz remedio, tendrá sus semejantes en lo sucesivo. No obstante, el Reformatorio por REPUBLICA, no está fundada, en poderosas razones y razones de humanidad de su institución. Hay quien duda de la eficacia del Tribunal y Reformatorio enclavados en Murcia, para resolver un problema nuestro, de tal naturaleza, que su planteamiento hiera más profundos y sensibles estratos, de la conciencia cartagenerna. Se da el caso, un tanto desconcertante, de que haya quienes se resistan a una causa, cuya noble y elevadísima finalidad es el funcionamiento, la puesta en marcha de una institución que significa una modalidad pedagógica y esto, en nombre de la Enseñanza. Precisa ser oído el grito de la justicia, o insensible a los imperativos mandatos de la cultura, para no sentir, en su agobiante y dolorosa intensidad, la argencia del Reformatorio. Pero, sobre todo, precisa estar fuera de órbita, el mundo de espaldas, desdeñosamente, a nuestros palpitantes problemas, y abstraerse en frías especulaciones mentales. Porque, claro es, la delincuencia es un fruto malsano de la sociedad. Algo que significa baldón de nominia para ella, que se ve convertida en madre y verdugos del delito, por una fatal ley. Pero, aun cambiando la sociedad en su raíz, siempre dará algunos frutos malsanos en sus frondas. Menos aunos merosos, de un exponente de maldad, acaso—¡solo acaso!—menor. No siempre la maldad es producto de una mala crianza, y provocar aquella elementos tan complejos y varios en su gama, que será difícil—tan difícil—acabar, de un modo radical, con ella, aun multiplicando las escuelas ordinarias por cifra elevadísima. Más la experiencia nos dice de un número crecientísimo de delincuentes que lo son por no haberles sometido, con oportunidad, a una disciplina especial situada al margen de las posibilidades y modo de actuar en las escuelas ordinarias; y la conciencia ordena, con voz de mandamiento, que se pongan los remedios para impedir, en la medida de nuestras fuerzas, la dolorosa y bochornosa repetición de los casos. Por eso pedimos, con tanto dequedo y alzando la voz tanto que funcione el Reformatorio Infantil. Sobre todo, pedimos que tengamos en nuestra mano el remedio para evitar a muchos seres que han dado sus primeros pasos en la vida por escabrosa senda, que acaben rompiéndose la cabeza y el corazón, contra el frío articulado del Código Penal. Sería cruel e imperdonable. Nosotros esperamos congoñados, que nos aliente en la empresa y nos ayude toda persona de fina y despierta sensibilidad. Muy especialmente aquellas de tan delicada epidermis, que hasta hierre el acto de un golpe no dirigido contra ellas.

Banquete a los ministros socialistas

El banquete de anoche como homenaje a los ministros socialistas, no pudo asistir el señor Esteve por encontrarse en Segovia.

El presidente asiste a un concierto

El Presidente de la República asistió ayer mañana al Monumental Cinema al concierto que dio la banda sinfónica. El señor Alcalá Zamora ocupó un palco acompañado del Sr. Ayudante y del Jefe de Prensa de la casa Presidencial.